

Décembre 2019
N° 39



LE PETIT MOT DE CHRISTINE

SPIRITUALITE ET VIE INTERIEURE

Thème et variations

1. Lettre ouverte aux assoiffés « d'être avant de faire ».

Être...exister...vivre ! Demeurer dans l'Amour.

Croître et devenir témoin véridique de cet amour fou de Dieu, de ma vie dans le Christ.

Ai-je soif de vie spirituelle, d'expérience de vie intérieure ?

Et comment transmettre dans la vérité ce que je n'ai pas encore reçu, expérimenté dans mon cheminement spirituel personnel ?

« Ce n'est point la science, ni l'éloquence,
ni les autres talents humains, mais la sainteté de vie
et l'union avec Dieu qui nous rendent
des instruments propres à procurer
le salut des âmes » Louis Lallement

Dans cette Eglise si chère, si précieuse à mon cœur, je viens aujourd'hui exprimer mon regret lancinant du manque d'intérêt, ou de cette discrétion injustifiée, de cette retenue malencontreuse, dont semble témoigner l'ensemble de la pastorale pour la vie spirituelle. La spiritualité ne devrait-elle pas être au cœur de la pastorale ? Privés du trésor de ce cœur, l'Evangile et le témoignage ne risquent-ils pas de devenir simplement de bons contenus de notre foi, une nourriture à répandre largement, mais coupés de l'Essentiel, oubliant le lien intrinsèque, la source vivante qui nous habite, nous nourrit en nous assimilant et féconde tout apostolat.

« La fécondité de l'apostolat des laïcs
dépend de leur union avec le Christ. »
(Décret sur l'apostolat des laïcs)

./..

12ème bougie ! "Echos" a 12 ans !

Edito
spiritualité
et vie
intérieure

Anniver-
saires

Pèlerinage
sur les pas
de
Th. Avila &
Jean de
la Croix

Engage-
ment à vie
Marina &
Isabelle

News
Jordanie
Père Jaar

Adoration
Ste Claire
Genève

Sortie
estivale
Conseil
de Cté

Fête E.O
Ge & E.O..

WE à St
Maurice
Pardon
23. & 24.
11.19

Samedis
désert
calendrier
19/20

La croissance intérieure et la fécondité de tout être (prêtre, religieux, diacre, laïc..) est le fruit de son cheminement d'union à Dieu !

La communauté ecclésiale est riche de ministères, de services, d'investissements magnifiques : diaconie, aumônerie, catéchèse et catéchuménat, médias, animations et formations diverses ! Il y a de quoi faire sur le terrain de la foi et il faut le faire. Tout engagement est donc un don précieux. Mais ce que nous donnons est-il toujours issu du travail de Dieu en nous, de sa volonté, d'une juste collaboration à l'œuvre divine ?

Œuvre de Dieu...ou œuvre pour Dieu ? Toute action pastorale devrait avoir sa source, être ancrée dans la prière, l'intériorité, la contemplation...l'oraison !

« Bien plus de gens qu'on ne le croit seraient capables de faire oraison, mais personne ne leur a appris. Or, sans intériorité, les baptisés s'essoufflent, leur action devient cymbale sonore et même leur pratique religieuse, si elle existe, se dessèche ». Jean-Paul II

Nous sommes tous appelés sans exception sur ce chemin du cœur à cœur avec Dieu. Mais pris dans le courant connu ou attractif de l'activisme, nous sommes si souvent des minimalistes de la prière dans nos rendez-vous et notre vie d'intimité avec le Christ, plutôt que des consommateurs de l'Amour, cet Amour à l'œuvre en nous qui désire ardemment nous envahir pour se déverser au-delà de nous, à travers nos actes, nos actions, nos engagements qui deviennent alors l'œuvre de Dieu. La croissance de notre vie spirituelle devrait être au cœur de nos préoccupations, notre premier souci d'être...notre soif à la recherche de la Joie, du Bonheur !

Il y a aujourd'hui une urgence primordiale de formation spirituelle, d'éducation à la vie intérieure, à ce chemin personnel d'union au Christ...à l'écoute, au silence, à la Présence, à la rencontre, au cœur à cœur. C'est par le rayonnement intérieur, l'amour répandu et accueilli au cœur de l'être que la mission peut se vivre en vérité, jusqu'au bout.

N'y aurait-il donc pas une priorité, une place à retrouver absolument pour combler le vide, dans l'ordre pastoral des propositions de formation ?

Oser...ne plus se tenir sur la réserve...répondre à l'appel !

Apprendre à être avant de faire en initiant chacun à la plénitude de la vie intérieure, à vivre de la vie même du Christ.

Formation incontournable touchant tous les ministères et services d'Eglise, et notamment les responsables pastoraux.

O mon Eglise, plonge dans le cœur de Dieu !
Viens demeurer en Celui que tu as à rayonner.
Viens puiser la sève à la racine.
Rien sans Lui...Tout en Lui !

**Anniversaire
d'Antoine M.:
9 mars 2019**



**Anniversaire
de Janine A.: 6 juin 2019**





A...Dieu !
Chère Geneviève
Meinier le
23.10.19



Chère Geneviève...

L'église de Meinier était bondée ce jour-là... Il est vrai que ta famille est nombreuse, tes liens avec les paroissiens, les amis et connaissances solides.... J'étais heureuse de représenter la Cté Fontaine de la Miséricorde pour cet A-Dieu, simple, plein de témoignages de tes enfants et petits-enfants, pour dire tout ce que tu représentais et tout ce que tu leur as apporté... Bien sûr c'est toi qui avais tout organisé avant ton départ, messe et chants pour la chorale!.. Alors cela ne m'a pas étonnée de me retrouver dans le chœur pour t'accompagner !

Merci pour tout ce que tu m'as apporté lors de nos binômes, à Cénacle-Ecoute pendant plusieurs années et ces partages en frat.. Ton franc-parler, la profondeur de ta foi, ton amour pour ta famille, ta simplicité et ton humour étaient un vrai bonheur..

A-Dieu... tu vas retrouver les tiens: ton mari...ton fils et tant d'autres qui t'attendaient déjà.. Mais ta vie ne fait que commencer et tu le sais, nous avons besoin de toi...alors au travail !

Dominique R.

Pèlerinage sur les pas de Ste Thérèse d'Avila et de St Jean de la Croix du 15 septembre au 21 septembre 2019

Nous étions six de la Cté FDLM : Chantal F. (Vs), Isabelle M. (Vs), Christine E. (Vs), Françoise C. (Vs), François H. (Ge) et moi-même, à faire ce pèlerinage, grâce à l'invitation de Jean-Michel E. (JME) et d'Elisabeth P.(EP), du diocèse de Chambéry (Fr), rencontrés à la biennale des écoles d'oraison francophones, qui avait eu lieu à Lisieux en octobre 2018 !

Ce pèlerinage a commencé pour nous dès dimanche soir puisque nous étions gentiment hébergés par JME et EP du côté de Chambéry (merci à eux !)

Il y aurait beaucoup de choses à raconter sur toutes les visites, les monuments historiques, les musées et les chefs-d'œuvre que nous avons vus mais laissez-moi vous partager quelques instants forts qui ont marqué pour moi ce pèlerinage...

Tolède : Ah, cher frère Angelo-Marie (AM), je ne suis pas prête d'oublier notre sortie nocturne sur les pas de St Jean de la Croix, enlevé le 2.12.1577 par des frères de l'ordre des carmes, du monastère de l'Incarnac-tion à Avila où il résidait comme confesseur des reli-gieuses, et mis au cachot couvent des carmes de pendant neuf mois dans le intérieur, il s'évade le Tolède ! Sous une motion « traces » de cette évasion 15.08.1578... c'est sur les duits d'un pas bien décidé à que frère AM nous a con- et les remparts, nous travers la ville, les escalators de la falaise qui aurait pu montrant également l'à-pic le émouvant aussi de savoir conduire au précipice ! C'est de la « nuit intérieure » qu'il est que c'est là, au plus profond premiers poèmes et son vivait, qu'il composa ses « chant de l'âme à l'Epoux » !



Avila : Trois jours magnifiques, passés dans l'auberge de la maison natale de Ste Thérèse de Jésus, dans une « petite cellule », partagée avec ma « sœur » valaisanne, Françoise C., donnant sur la cour intérieure et ses arbres ! Quel silence ! longs couloirs remplis de tableaux de différentes saintes issues du Carmel, parquets qui craquent sous les pas, petite chapelle où nous avons nos temps



d'oraison, de laudes et la messe. Sortie, encore nocturne, programmée par frère AM, tout autour des magnifiques remparts illuminés, avec anecdotes, commentaires et détails passionnants. Avila, est inscrite au patrimoine mondial depuis 1985.

Comment ne pas parler du Couvent de l'Incarnation, situé « extra muros » où Ste Thérèse entra en religion et y resta 27 ans (plus 3 ans encore, plus tard comme prieure) ! Voir le parloir où elle « recevait » des visites, savoir que des dialogues ont été échangés là aussi avec St Jean de la Croix, cela rend leur vie à tous les deux,

tellement plus « réelle et vivante » pour moi ! A l'emplacement de sa cellule, se trouve maintenant une chapelle. C'est aussi dans ce couvent qu'elle a vécu une expérience mystique : la transverbération... J'ai été très touchée de voir au musée la petite statue du « **Christ souffrant** » et de savoir que c'est en en la contemplant que Thérèse a été bouleversée par « l'humanité de Jésus », ce qui l'a décidée à reprendre l'oraison ! Et c'est après avoir lu les confessions de St Augustin qu'elle a sa 2^{ème} conversion (à 40 ans !)....Autre endroit émouvant à visiter : la crypte de la basilique St Vincent dans laquelle se trouve une statue de la Vierge Marie, devant laquelle Thérèse déposa ses souliers, après avoir quitté le couvent de l'Incarnation, pour se rendre ainsi « déchaussée » au petit couvent St Joseph (San Jose), 1^{ère} fondation, qui jette les bases d'un retour à la règle primitive du Carmel, à l'exemple du prophète Elie.... moment fort de notre pèlerinage, puisque nous avons eu la messe dans la chapelle primitive !

Alba de Tormes : Petit bourg dans lequel Ste Thérèse fonda aussi un couvent, là également qu'elle meurt le 4.10.1582. Son corps repose dans un tombeau de marbre, bien visible depuis la chapelle... Moment chargé d'intensité pour moi, car ce même jour j'apprenais que mon beau-père était décédé le matin même de notre passage à Alba de Tormes : le 19.09.19 ! Je remercie Mgr Ballot, pour l'intention donnée à la messe, dans cette même chapelle, et toutes les marques de soutien et de réconfort que j'ai reçues dans le groupe !



Duruelo : 1^{er} couvent des frères carmes déchaussés, fondé le 28.11.1568...Quel bonheur de découvrir cette petite chapelle (elle seule subsiste du couvent initial) après un parcours à pied, suivi en silence par tout le groupe de pèlerins que nous



étions, dans cette campagne, aux larges horizons, sous le soleil et le vent...pour arriver à la chapelle, « perdue » au milieu de nulle part ! C'était très émouvant de voir frère Angelo Marie ouvrir la petite chapelle fermée à clé, et l'écouter nous lire à l'intérieur, l'arrivée et l'installation de St Jean de la Croix avec le frère qui l'accompagnait ! 1^{ère} fondation, dans la pauvreté la plus totale... et dans l'abandon ! Voilà, il y aurait encore tant d'autres choses à raconter sur Salamanque, Ségovie etc...

Merci pour le déroulement du pèlerinage, préparé par Jean-Michel E., Elisabeth P. et frère Angelo Marie, Merci pour l'organisation minutieuse et l'écoute de Philippe M. tout au



long de ce pèlerinage. Merci à Javier, notre guide, pour les visites si bien commentées, merci à Cécile M. pour l'animation tout en douceur des messes et des laudes, merci à Mgr Ballot, père François Didier et le diacre Pierre D. V. Styvendael pour leurs homélies et ces temps forts vécus ensemble et...merci à frère Angelo Marie, pour son enthousiasme, son dynamisme, et sa passion à nous parler de Sainte Thérèse de Jésus et de Saint Jean de la Croix...

Merci enfin à mes frère et sœurs de la Cté Fontaine de la Miséricorde, pour le lien particulier qui nous unit et qui nous a encore plus rapprochés et merci Seigneur pour ta Présence, à travers l'oraison, qui a donné sens à ce pèlerinage et a permis l'unité dans le groupe tout entier !

Oui... un très
beau
pèlerinage...
et dont les fruits
sont encore
perceptibles !

Dominique R.



REFLEXION

Profondément unie et émue
par le témoignage de
Christine sur la prière à la
miséricorde

Prise de conscience
que Jésus a préparé
mon cœur depuis
mon précédent
engagement

Ecoute silencieuse et
aimante de la
« frat mélangée »

ENGAGEMENT

Delémont, le 4

MARINA



Que ta volonté soit
faite !

« En vérité maintenant
telle que tu es... Je te
reçois dans mon cœur
greffé sur le tien »

Transfusion
d'amour

DECISION

QUESTIONNEMENT
EFFACEMENT DE SOI

Mes tristesses
Mes moments
de solitude
Mes manques

Un élan du cœur a jailli en moi...
Une présence plus forte est
venue s'installer dans les
moments de chaque jour ! Les
enseignements de Christine me
font revivre

Portée par mes frères et sœurs
de la communauté, par ma
fraternité. Cadeau d'Amour
infini

NT A VIE

mai 2019

ISABELLE

Pèlerinage en
Castille
Hors du temps

Moments forts
transformés par
l'Amour de Dieu
Marche silencieuse

Envahissement de la présence de Sainte
Thérèse d'Avila et de Saint Jean de la Croix.
Touchée au plus profond.
*Tu as pris le gouffre de mon immense misère.
Tu me guéris. Merci*

CHEMINEMENT

... "NEWS" de Jordanie... et du Père Jaar

Vous êtes des Anges!

C'est ce que le Père Jaar m'a dit en novembre dernier en parlant de nous tous dans la communauté FDLM, dans les EDO et avec nos amis: **vous êtes des anges!**

Il raconte qu'à chaque fois c'est pareil, au moment où il ne compte plus que sur la Divine Providence pour l'aider à nourrir, soigner, habiller les centaines de réfugiés qui dépendent de lui, l'argent arrive envoyé par « **ses Anges** » dispersés de par le monde. Le Père Jaar, infatigable apôtre devant l'Eternel, vit l'Evangile jusqu'au bout et les mots du Notre Père « Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour » prennent toute leur signification lorsqu'il supplie devant le Saint Sacrement: « *Seigneur, aide nous, c'est toi qui m'a mis dans cette terrible situation, moi je n'ai plus rien, débrouille-toi avec eux* »! Dieu lui répond en nous parlant au coeur: « **Donnez-leur aujourd'hui leur pain quotidien** »...



Voici ci-dessus les enfants qui prient le Notre Père en araméen, la langue du Christ, et le Père Jaar dans la cour qui partage un moment avec eux avant de rentrer en classe.

Awoun douèshméïa, Notre Père, qui es aux cieux,
Nèth (q)radash(e) shmarh *Que ton nom soit sanctifié,*
Tété merkouzarh (z = th anglais) *Que ton règne vienne,*
Névé sévianarh *Que ta volonté soit faite*
Eikén en douèshméya abb'hara *Sur la terre comme au ciel.*
Haoul'ann lar'man-sourane èn'yomana *Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour....*
Ouérsh'ourl'ann houbènn ou arbarènn *Pardonne-nous nos offenses*
Eikén ann-ap nann shouaria faïawénn *Comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.*
Oulla tal'ann in tçiona *Et ne nous laisse pas entrer en tentation*
Ella-pass' ann èn bicha *Mais délivre-nous du mal. Amen*

Cette année, le montant récolté et envoyé pour Noël et « pour leur pain quotidien » s'est monté à **11'440.- CHF** tous donateurs confondus!

MERCI pour ce beau partage! Un Joyeux Noël à tous, et que l'Enfant Dieu, vous bénisse et vous accompagne tout au long de l'année 2020.

Grant-Genoud Rosemarie B. Désignation: Jourdain IBAN:CH63 002 402 408 464 02 M 1K

Romy (Décembre 2019)

Messe & buffet canadien à l'Eglise Sainte Claire mercredi 2 octobre 2019

En ce mercredi 2 octobre, fête des saints anges gardiens, de nombreux adorateurs se sont retrouvés autour de notre Vicaire Episcopal, Monsieur l'abbé Desthieux et de l'abbé Perritaz, curé de la paroisse sainte Claire, pour célébrer la rentrée de l'Adoration.

Monsieur l'abbé Desthieux nous a vivement incités à poursuivre et développer l'adoration en vue d'« **une adoration perpétuelle source de nombreuses grâces pour notre canton** ».

Après les nourritures spirituelles, nous nous sommes retrouvés autour d'un sympathique buffet canadien au cours duquel nous avons pu faire plus ample connaissance.

Forts de l'encouragement de notre Vicaire Episcopal, nous avons pris contact avec les responsables de l'adoration perpétuelle des cantons de Fribourg et du

Valais pour voir comment faire évoluer notre organisation en vue d'une adoration 24 heures sur 24.

Les fribourgeois nous ont reçu (Anne C, Hugo M. et moi-même) chaleureusement dans une

ambiance fraternelle, nous communiquant leur expérience en matière d'organisation, de communication, de finance etc...

Avec une société spécialisée de sa connaissance, Hugo travaille à l'établissement du site :

www.adoration-perpetuelle.ch

Portons dans la prière ce virage que l'Esprit Saint nous incite à prendre !

Catherine D.



Lundi 5.08.19: sortie estivale du conseil de Cté à Yvoire



**A bord
du
Simplon**

**Au débar-
cadère
de
Morges**



Fête Ecole d'oraison à Genève : Jeudi 13 juin 2019



Ecoles d'oraison ... session 19/20



Genève

Sion



W.E. à St Maurice 22-24.11.2019



Parler d'Amour dans la Miséricorde

(extraits de l'enseignement de Christine P. - samedi 22 novembre 2019)

Impossible de parler de « pardon » sans parler d'Amour... Notre misère est convoitée par la Miséricorde qui veut notre transformation à travers la guérison de notre misère... L'oraison est le chemin... Dieu nous aime (chacun de nous!) à la folie et rien, jamais ne pourra l'arrêter... L'Amour n'est qu'oblation, plus fort que la mort, jaillissement des entrailles de Dieu. Il est « terrible dans son intensité », et il est « terrible dans sa délicatesse »! **Dieu peut tout...sauf contraindre l'homme à l'aimer!** Même la faute la plus grave ne peut l'arrêter.

Alors?... Nos cœurs sont-ils prêts à l'accueillir?...à s'ouvrir?

Cette miséricorde devient visible dans son Fils Jésus Christ...C'est le cri de Jésus sur la croix.

Alors comment demander pardon si nous ne comprenons pas la souffrance de Dieu (*attention: Dieu ne souffre pas pour lui-même, Il souffre à notre propre mal!*) [...]

Nous sommes déjà pardonnés par le sang de la Croix, mais nous avons à nous reconnaître toujours pauvres, fragiles...sujets à la tentation (*c'est notre humanité*) qui peut nous conduire au péché (*qui découle de la tentation, si nous y cédon*s).

- Demander pardon en acceptant notre faiblesse... pour renaître à la Lumière par le **repentir** qui nous tourne vers Dieu (*regret d'avoir blessé Dieu*), ce qui est bien différent du **remords** (*c'est se tourner vers soi!*).
- Demander pardon en s'accueillant comme vase fragile et accueillir le pardon de Dieu qui se donne (...Je crois en Dieu... à la rémission des péchés..)

« Refuser la Miséricorde est le seul péché qui rend Dieu impuissant »

« Tout refus de pardonner... nous prive du Christ »...

Jésus nous a laissé un cadeau immense: c'est le sacrement de réconciliation !... Rencontre fulgurante avec le Christ! Nous ne sommes pas libérés de nos tendances, mais Dieu ne nous lâche pas, et il a donné à travers Pierre et ses successeurs le pouvoir de sauver, de guérir, de pardonner, grâce à ce sacrement.

Je confesse mes péchés... Jésus me confesse son Amour !

N'hésitons pas à redonner nos péchés récurrents issus de nos tendances habituelles : le péché actuel disparaît totalement sur le moment... mais il y a des racines impossibles à connaître... et de plus en plus, les racines vont être atténuées jusqu'à disparaître complètement.

**Le traitement des racines du péché vient de Dieu
à travers le sacrement du pardon... pour le prêtre... pour nous !**



le gland-pardon & la graine- miséricorde...



SAMEDIS - DESERTS

GENEVE (*) - SION (**)
FRIBOURG (***) - NYON (****)



« C'est pourquoi je vais
la séduire, je la conduirai
au désert et je parlerai à
son cœur » (Os 2,16)



L'Association « FONTAINE DE LA MISERICORDE » a pour but :

- 1 - de susciter la vie spirituelle et une vie d'oraison authentique dans la Miséricorde à Genève, ses environs et en Suisse romande, par des offres diverses et des parcours de formation dans les écoles d'oraison,
- 2 - de proposer en son sein, et en lien avec elle, une nouvelle forme de vie monastique ou de vie consacrée.

28 SEPTEMBRE 19 (*)

07 DECEMBRE 19 (**)

18 JANVIER 20 (****)

29 FEVRIER 20 (*)

21 MARS 20 (***)

09 MAI 20 (**)

16 MAI 20 (*)

Ces journées se vivent
au rythme de
l'office du matin,
de temps d'oraison
et d'adoration,
d'une exhortation
sur le texte du jour,
de démarches.
La messe clôture
la journée.

APPORTEZ
VOTRE PIQUE NIQUE !

**SEULE CONDITION:
ACCEPTER DE VIVRE
CES JOURNEES
DANS LE SILENCE**

(*) : Le Cénacle - Promenade Charles-Martin 17 -1208 Genève (9h00 à 16h00)

(**) : Notre-Dame du Silence - Ch. de la Sitterie 2 -1950 Sion (9h15 à 16h30)

(***) : Centre Ste Ursule - Rue des Alpes 2 -1700 Fribourg (9h30 à 16h00)

(****) : Le Cénacle - Promenade Charles-Martin 17 -1208 Genève (9h00 à 16h00)

Adresse: Communauté Fontaine de la Miséricorde
Centre spirituel Le Cénacle, 17, Promenade Charles Martin - 1208 Genève

Site: www.misericorde.ch

Mail :pour l'Association FDLM: ass.fmisericorde@gmail.com

Mail pour le journal « ECHOS »: echos-fdlm@hotmail.com